

III 自由記述

◎自由記述

三島市のまちづくりについてご意見・ご要望がありましたらご自由にお書きください。

1 まちづくり・行財政	2 道路・交通	3 教育・文化	4 健康・医療・スポーツ	5 福祉	6 防災・防犯・治安	
73件	111件	26件	13件	35件	16件	
7 環境・衛生	8 観光・経済・産業	9 自然・緑地・公園	10 市街地整備	11 広報・広聴	12 その他	合計
44件	23件	31件	71件	24件	35件	502件

自由回答欄にお寄せいただいたご意見・ご要望を紹介します。

意見が多岐の分野にわたっているものについては、主な分野に掲載をしています。

1 まちづくり・行財政

- ・ 三島市に移住して3年になります。街並みの美しさが市民の主体性で成り立っている様子がうかがえます。市民を「その気」にさせる雰囲気を醸成する市政が大切だと感じます。(男性／60代／錦田)
- ・ 歴史と自然が調和した三島市のプライドをもって、トレンドに流されることなく、独自の進化を期待しています。(男性／50代)
- ・ ブランディングを強化し、移住者を増やす施策に力を入れていただきたいと思います。緑と水に恵まれた景観と東京への通勤通学圏であることをもっと多くの方に知ってほしいです。(その他／50代／錦田)
- ・ 少しずつですが中心部が元気になってきたように思います。以前より歩いている人も増えた感じがあり、三島駅から商業施設や自然豊かな場所に市民も集まり、行き交うそんな街になると良いと思います。三島は住みやすいです！(女性／50代／中郷)
- ・ いつも住みやすいまちづくりをしてくださりありがとうございます。関東や関西にも行きやすい立地ながら程よい住みやすさと治安の良さ、環境に良い街で、これからも三島市に住みたいと思っています。新しいことを取り入れつつ、古き良き文化も大切にこれからも頑張ってほしいと思います。(女性／10代・20代)
- ・ 市長が頑張っている姿を拝見する。良い街です。駅前開発は賛成です。街の活性化に期待しています。(男性／70代以上／旧市内)
- ・ 自分自身もですが、まだ小さい子どもが大人になった時も過ごしやすく、三島にいたいと思ってくれるまちであってほしいです。難しいことはわかりませんが、富士山を眺めることができて、水がきれいな川や公園で遊ぶことができて、人生の節目には家族で三嶋大社へ行き美しい箱根西麓、三島野菜が採れる、魅力がたくさんある三島でこれからも過ごしていけたら嬉しいです。(女性／40代／北上)
- ・ 市中心部及びその他地域と比較して市による政策や施策による取り組みのレベル感(積極性)に差を感じる。(男性／10代・20代／錦田)
- ・ 環境的な取り組みも大切だと思いますが、社会を作っているのは人なので、人づくりに焦点を当てた取り組みが多くなると良いと思います。民間での人づくりに焦点を当てた取り組みを応援してほしい。(男性／60代)
- ・ 駅の近くだけでなく市内全体が発展してくれたらいいと思う。(女性／40代)
- ・ 三嶋大社だけでなく、そのまわりをもっと市民も観光客も立ち止まれる街になると良い。(女性／50代／旧市内)

III 自由記述

- ・ やってみなければ善し悪しの判断は出来ないと思っています。中々難しいかもしれませんが駄目なら戻せば良いし、行動しなければ絶対良くならない時代に沿った変化は必要と考えます。(男性／50代／旧市内)
- ・ 心地の良い自然環境と経済的活性化のバランスが取れて、まちづくりが行われることを心から期待しております。(男性／50代／北上)
- ・ 市民文化会館、市役所の駐車場の不足が改善されることを願っています。(女性／40代)
- ・ 緑や自然の多い閑静な住宅地を整備し、富裕層を誘致する。(男性／40代／旧市内)
- ・ 要望に対して、アクションが遅いので迅速に取り組んでもらいたい。市役所内で皆さんはPCに向かって何をしているか分かりませんが、現場を見て欲しい。あんなに人が必要なのか疑問。(男性／60代)
- ・ 市内に高層の建物が増えてきて、今まで見えていた富士山が、見えなくなる場所が増えてきた。子供の頃から三島は何処からでも富士山が見える地域だと思っていました。そろそろ高層の建物の規制が必要と思う。(男性／60代／旧市内)
- ・ 自治会と行政の対話の機会をもっと作るべきだ。行政の仕事を自治会が担うことが多い割に対話が少ないと感じる。自治会の対応が横柄な自治会もあり、自治会が町内一人一人へのこまめな対応もする様啓蒙してほしい。(男性／70代以上)
- ・ 自然を残しながらも、各地から人が集まるまちづくりをして欲しい。(女性／30代)
- ・ 三島市のまちづくりに若い人たちが参加し、市内外から広く意見を収集して、東部近隣市町と連携して、自然文化歴史のかおるゆったりとした街にして欲しい。(男性／60代)
- ・ 三島駅周辺は、花が綺麗ですが、中郷辺りは見捨てられています！昔は至る所で湧き水が出ていたのにいまはない！(女性／70代以上／中郷)
- ・ 環境保全の取り組みや三島駅周辺の活発化、健康増進への取り組みなど活動が印象的です。今後、更なる高齢化や土地価格相場の下落を踏まえ、若者の参入を期待しております。(男性／10代・20代)
- ・ 佐野美術館に遠方から観光客が来る機会があると思うので、そういう方々が三島に来て良かった、また三島に来たいと思える街作りをして、三島ファンを増やして欲しい。(女性／40代／中郷)
- ・ 未婚の人が住みやすい街づくりも考えてください。子供などの事ばかりで何も報われない。(女性／40代)
- ・ 三島と沼津とはそれぞれまちの魅力が異なり競争より補完することが多いので、町づくりも補完し合って一体的に情報発信した方が効果的。そうしないと清水町は現状のままで、長泉町はいずれ離れて行ってしまうと思う。(男性／70代以上)
- ・ 議会の様子をYouTubeにあげたり、三島の市政について興味が持てるようにしてほしい。(女性／40代)
- ・ 二日町より南方面はもう少し発展できるようにしたいです。道路整備、大場川ウォーキングも谷田のあたりから動きにくくなるのがとても困ります。(女性／50代／中郷)
- ・ 特に提起することはございませんが、行政運営として全ての住民の方々への気配り政策には限界がございますので、その中で今回の市民意識調査のスタート事業項目も含めて生活状況内で困ったことが生じた方々が何の抵抗もなく気軽に相談や安心感が感じられる最大の拠り所として市政職員の皆さんより一層の正義感を期待申し上げます。(男性／70代以上／旧市内)
- ・ 自分も含めて50歳代以上の人人が住みやすい市にする、目指すのではなく、20歳代、30歳代の子育て世帯をもっと支援して若い人が住みやすく、子どもを産みやすくしてほしい。市役所建設に期間とお金をかけずにその浮いた分のお金子育て世帯の支援に早急に回してあげてほしい。(女性／60代／旧市内)
- ・ 首都通勤圏内の転居移転を促す政策。三島大社のブランド強化をはじめとする歴史建造物のアピール。英語教育の促進。三島駅周辺 10～20km 圏内の公共交通機関の整備。電線の地中化。(男性／50代／中郷)
- ・ 町内会の見直し。組長などの役をやりたがらない人がいる。広報の配布方法など。(女性／50代／中郷)

- ・ 人、動物がもっと住みやすい町にしてほしい。（女性／70代以上）
- ・ 人口減少を念頭において、20年以上長期的なスパンで積極的に海外からの移動を受け入れやすい環境、まちづくりにする。都心部に集中していく日本の若者を取り込む。若者でも住みやすい環境づくり。積極的に隣接する市区町村と友好的な連携を図り、うまく差別化を図りながら個々の町の特徴を生かしながらまちづくりをする。外国人観光客の呼び込み等多様なSNSを活用する。外国人観光客が三島市内を観光しやすいような配車サービスの普及。ウーバータクシーなど。（男性／30代）
- ・ 三島駅前にだけ注力するのではなく、市の中心地の商店の充実、広小路駅周辺への気配りがあればと思います。高齢者が買い物しやすい町になればと期待します。市街地へのバスの本数、こまやかな運行も希望します。（女性／70代以上／錦田）
- ・ 市街化調整区域を保有しておりますが、現在も今後も耕作できません。近隣まで住居があり今後もこのまま調整区域のままなのか、見直しを考えていただきたい。谷田、桜ヶ丘地区で広くはないので本格的な農家の借り手もなく頭を痛めております。広い土地を開発するのはやりやすいですが、住宅が迫っている調整区域も考えていただきたいです。（男性／70代以上／錦田）
- ・ 時々運動を兼ねて町歩きをします。三嶋大社の門前は賑わっていて良いと思いますが、人々が留まる場所がお店以外に無いのが残念です。三島の風情を感じながら休憩出来る場所があったらいいなと思います。（男性／50代／旧市内）
- ・ 子育て世帯が住みやすい環境整備が大切だと思います。（男性／40代）
- ・ 三島生まれです。歴史ある町名を市民の意見も聞かず、事務的に東、西、南、北に変更したことは大変残念に思っております。文化財や伝統的町並みの保存整備をすすめるのであれば、歴代の三島人（みしまじん）が名付けた町名（伝馬町、二日町、市ヶ原…）に戻していただきたいと思っております。市長さん、議員さん、現状のままで良いのですか？次はA、B、C町ですか？（男性／70代以上／旧市内）
- ・ 都市を進めるではなく、自然を活かして50年、100年先を見据えて町づくりをしてほしい。（男性／70代以上／中郷）
- ・ 「若い方」に恩恵がある施策をお願いします。（男性／50代／北上）
- ・若い人が安心して定住して子育てができるように、仕事・教育・保育施設等魅力あるまちづくりをぜひ宜しくお願ひします。（女性／70代以上／旧市内）
- ・ 伊豆の玄関口としての三島は首都圏から見ると静岡県を代表する都市であり、他の大都市などと比べても知名度が高い。三島には静岡県のイメージを高める品格が求められる。（男性／60代／錦田）
- ・ 豊かな気持ちを持って生活できる環境をつくってほしい。競争心をなくし、共に育む精神を育成するようなまちづくりが望ましい。他市町村にはあっても三島市にはないものもたくさんあって良い。その逆もあり得る。（男性／70代以上／旧市内）
- ・ 人口減少社会に対応した数十年先を見据えたまちづくりを進めてほしい。住まいや活動拠点、生産拠点の集中できるもの、集中できないものを明確にする。対応するインフラ整備を集中型、分散型と効率よく組み合わせて、住みやすさと維持コストの少ないまちづくり。高齢化にくわえてコロナ禍で益々停滞するコミュニティ活動の活性化の支援。（男性／70代以上／中郷）
- ・ 若者だけでなく中年や高齢者が働く環境の整備。（男性／40代／旧市内）
- ・ 子育て世代の定住が重要。そのための支援が大切であり、子どもを安心して預けることができる施設が必要。また補助も必要だと考えます。（男性／60代／中郷）
- ・ 三島広小路周辺は昔は栄えていたが現在は閑散としている。もっとおしゃれな街並みがいいと思います。（女性／50代／北上）
- ・ 街中の活性化。（男性／70代以上／北上）
- ・ 中心商店街ばかりが優遇されている。（男性／60代）

III 自由記述

- ・ 60年以上三島に住んでいます。中央町などの商店が空き地や空き家になり、三島駅から南に向かった商店も空き家が目立っています。歩道には美しい花が手入れされていて良いと思いますが、駅北側には花があまり整備されておらず、裾野線沿線の歩道も狭く危険を感じます。中央部と北側の地域の整備環境の差を感じるのは私だけでしょうか。（女性／60代／北上）
- ・ 若者の出会いの場、子供が欲しくなる様将来像が明るく見られるように支援出来る環境作り。（女性／60代／錦田）
- ・ 長泉町のように子育てに力を入れて欲しい。子供の人口が増えるような対策をしなければ将来三島市が廃れてしまう。（男性／30代）
- ・ 首都圏から近い好立地を生かしたまちづくりをするべきだと考えます。首都圏からの移住者、企業の誘致、そのための子育てしやすい住環境の更なる充実（公共交通機関、大型公園など）も必要だと考えます。（男性／30代／中郷）
- ・ 女性が働きやすい環境づくり。ふるさと納税強化。稼ぐ自治体。（男性／40代）
- ・ 水道料安くない。（女性／30代／旧市内）
- ・ 次世代を担う若者にお金をかけましょう！開業支援など！（男性／10代・20代）
- ・ 電気自動車やPHEV車の購入に対する補助金やV2Hの導入の補助金などの導入をお願いしたい。災害に強い街作りには、個人の取組の強化が必要と思う。PHEV車からの給電による近所の方の支援も可能となる。（男性／60代／錦田）
- ・ コロナの時に自治体によって様々な取り組みがありましたが三島市は何もやらなかったイメージしかなく近隣の市町村、県外がとても羨ましかった。（男性／40代／北上）
- ・ 税金のばらまきはやめていただきたいです。負担ばかりが増えているのに給付された覚えがない。平成6年生まれはもうされることも無料になることもない。子育て支援は大事なことだと思っていますが、不公平さをずっと感じていました。三島市は水と歴史の町だと思いますが、アピールに物足りなさを感じます。（女性／50代／旧市内）
- ・ 市民税が高い。（女性／70代以上／北上）
- ・ 道路舗装の直後に水道管の工事をするとか、明らかにムダな工事が多い。集中埋設管などを考えてほしい。「予算が」といわれるかもしれません、必要性を理解できるのであればその方向で計画を立ててほしい。（男性／70代以上／北上）
- ・ 三島の自然、水、景観等が失われないように開発や建設をしていただきたい。少しでも豊かに暮らせるよう、経済的な発展も必要だと思います。バランスが難しいところですがよろしくお願ひします。できれば水道管のインフラのための積み立てもできると良いと思います。（女性／70代以上）
- ・ 同じ三島でも街中と外れだと色々な差を感じる。そこを選んで住んでいるので仕方ないけど税は同じように払っているので。。。。（女性／50代／北上）
- ・ 都心への通勤通学補助。（男性／40代／北上）
- ・ LGBT、地方自治法改正、水道民営化、移民の過剰な受け入れなど、政府によるグローバリズム的な不必要かつ危険な政策には断固として抗ってほしい。コロナワクチン接種後の死亡者数も公表してほしい。（女性／50代／旧市内）
- ・ 男女共同参画、LGBTQはすぐに取り組むべき課題で参加障壁も低いはずです。三島に越してきた13年ほど前にはあまりにも保守的なジェンダー感に驚きました。すぐに取り組める課題なので期待しています（女性／40代／旧市内）
- ・ 周辺部に居住する弱者や高齢者が市街地の人々と同じ様に買い物をしたり必要な時に必要な医療サービスを受けられるよな仕組みを整えてほしい。行政においても近年カタカナ言葉がやたら多用されるようになってきている。時代の変化とは言え広辞苑に載っていない造語や短縮語、外国語が多く周りの高齢者のほとんどが消化不良となっている。伝えたいことの真意が伝わっていない。高齢者が人口の三分の一を占める昨今に伝わらない問題は大きいと思う。せめて行政の発信はわが国本来の正しい日本語を使用してほしい。やむを得ない事情でカタカナを使わなければならない時は注釈を入れるなど配慮をお願いしたい。（男性／70代以上／錦田）
- ・ 不妊治療と子育てに関してはもっと市からサポートをしていただきたいです。定年になってしまふ元気で働く高齢者にもっと活躍していただきたいです。粗大ゴミを清掃センターに持ち込むのは大変です。その対策を考えていただきたいです。（女性／40代／中郷）

- ・ 三島市にある国有地跡地への東アジア文化都市関連の建設は大反対です。(男性／60代／錦田)
- ・ 障害福祉課が正面玄関から遠い西館にあるのは理解しがたい。市民課と近い場所で利用できるようお願いしたい。(男性／70代以上／北上)
- ・ 市民が満足できる行政をお願いします。(男性／70代以上／錦田)
- ・ のぞみ号の停車。(男性／40代／北上)
- ・ 伊豆箱根鉄道のIC化を進めてほしい。(男性／40代／旧市内)

2 道路・交通

- ・ 狹い道路の整備や白線の引き直し。(男性／30代／錦田)
- ・ 大場の歩道が交通量多いのに狭いしガタガタしていてベビーカーを押しづらい。(女性／30代／中郷)
- ・ 道路が狭く歩道もない所が多い為子供の通学等に不安。(男性／30代／中郷)
- ・ 学生の自転車マナーが良くない。学校でも適切な指導をしてほしい。徳倉から壱町田に抜ける道が狭く危ない。ドライバー同士の譲り合いも少ないため不便。快適な道路環境の整備をよろしくお願いします。(男性／10代・20代／北上)
- ・ 道路がガタガタところが多くあるので直してほしい。(女性／10代・20代／北上)
- ・ 加茂インターから下る道路の街路樹が太すぎて視界が妨げられ、走行車が見えず危険。駅前通りの歩道の植え込みが古くなり景観が損なわれている上、歩道の幅を半分ほどに狭くしているので無くした方が歩きやすくて良い。(男性／40代／錦田)
- ・ 所々歩道が狭いところがあり子どもが通学するときに危険。(女性／30代)
- ・ 谷田幸原線の早期開通を期待しています。(男性／30代)
- ・ 自転車の往来がしやすい道の整備、取締り。自転車の交通ルールや罰則などを小学生、中学生、高校生に徹底して教えるなど。住民観光客による自転車やロードバイクの往来がしやすく、交通事故やトラブルが少ない環境や意識作り。(女性／30代)
- ・ 道路の拡張、整備を進めていただきたい。(男性／50代／旧市内)
- ・ 郊外のインフラの整備。特に小・中学生の通学路の安全確保や、バス停から夜道を歩かざるを得ないルート上の照明等。(男性／30代／中郷)
- ・ 新しい道路の工事も早く進めてもらいたい。時間がかかりすぎている。(男性／30代)
- ・ 道路の整備が、近隣の町に比べて進んでいない、市役所も整っていない。私の地区は、三島駅行のバス停まで徒歩で十分、非常に大変で不便。車の返納をする親が、病院へはタクシー移動になるがなんの補助もない。(女性／50代)
- ・ 歩道が狭い所が多いので歩行者と車がぶつかりそうになる場所があつたりするので道路整備をなんとかしてほしい。大社町西の交差点で観光や横断者が多く車が進まず渋滞になったりするので歩車分離にしてほしいです。(男性／30代)
- ・ 歩道の整備。交通安全へのさらなる取り組み。歩道が狭くて歩きにくい。自転車を含む通行する車両のマナーの悪さが目立つ。(男性／50代／旧市内)
- ・ 三島市内の道路はどこも渋滞するので、渋滞しない道路の街づくりを目指して欲しい。(男性／50代)
- ・ 交通量が多いのに歩道が狭い道が多く、歩いたり自転車に乗ったりするのに怖い思いをすることがとても多いです。歩行者や自転車利用者が安全に通行できるような道路の整備をぜひお願いしたいです。(男性／40代／中郷)
- ・ 歩道がガタガタのところがある。道が狭い。(男性／50代)
- ・ 歩道の整備をしてほしい。デコボコしているし、白線で車道と区切られているところは電柱があって車道側に出ないといけない。(女性／70代以上)
- ・ 道幅の狭い所を改良して欲しいです。(女性／50代／北上)
- ・ 道路はすぐに渋滞、ただできえ道幅も狭い所が多いのに自転車レーンなどもでき始め毎日の運転がストレス。今まで住んできた市の中で三島市が最も生活しづらいまだに慣れる事が出来ない。道路交通環境の改善を希望。(女性／30代／旧市内)

III 自由記述

- ・ 外観を整えるのはいいことですが、見晴らしがよくないため運転する際、事故が予想されるような場所が多数見受けられます。もちろん運転する側の注意も必要ですが、それだけではない気もします。(女性／10代・20代)
- ・ 谷田幸原線の進捗具合を知りたいが情報が見つからない。(男性／40代／北上)
- ・ 歩道の整備や自転車道の整備、三島駅前の整備、バス網の整備等を交通弱者や弱い人の立場にたって行ってほしいです。(男性／40代／北上)
- ・ 三島駅西側の高架下の歩道が狭い。歩道の整備が必要。(男性／30代／旧市内)
- ・ 道路の幅を広げてゆったりと歩いて過ごせるように。(女性／70代以上／錦田)
- ・ 道路のバリアフリー化が進んでいない。コミュニティバスの本数や経路等住民の意見を聞いてほしい。(女性／70代以上／中郷)
- ・ 家族一同ずっとと思っていることですが、かわせみトンネルの先の道路はいつ完成するのでしょうか。気になります。(女性／30代／北上)
- ・ ベビーカーで松本から長伏小あたりまでを歩くと道路がえぐれている箇所が多く、所々引っかかり大変危険。松本142佐川の前からセブンの前、交差点をよくトラックが通るので、アスファルトが剥がれて、先日は横断歩道を渡る瞬間につっかかり左折しようとした車が急ブレーキをかけた。早く道路補修をしてほしい。(女性／30代／中郷)
- ・ 壱町田の道路が狭い。歩道も含めてその上に自転車の青い線もありますが、高校生や子ども達の危険を感じます。(女性／60代／北上)
- ・ ベビーカーを押しながら散歩をすることがあるのですが、歩道がガタガタでベビーカーを押しづらいです。歩道の整備をもっとしてほしいです。(女性／40代／錦田)
- ・ 自転車道路の整備。(女性／70代以上／北上)
- ・ 三島・裾野線の渋滞解消のための道路整備。(女性／50代／旧市内)
- ・ 道路の整備を希望します。(女性／70代以上／北上)
- ・ 車椅子で安全に走行できる歩道、車道の整備。歩道のデコボコをなくしてほしい。カーブミラ一近くの樹木の剪定をしてほしい。(女性／60代／中郷)
- ・ 通学路等の歩行者を車から保護するポール等を増やしてほしい。(男性／50代)
- ・ 道路の整備をお願いしたい。(男性／70代以上)
- ・ 駅周辺の道路整備。交通量の割に道が狭い。(女性／40代／旧市内)
- ・ 歩道の確保、学校が近くにあるのに歩道が狭い。国道1号バイパスの主要交差点に歩道橋を設置してほしい。三島警察署の交差点。(女性／50代／錦田)
- ・ 三島全体を見ても町中やバイパスなど目立つ場所はそれなりに栄えているが、大場や佐野などの端っこは道路整備などが行き届いていない。もう少し住みやすいまちづくりをしてもらいたい。(男性／50代／中郷)
- ・ 市道なのに整備されていない所がある。農道は道幅が狭いのに整備されている。住宅が7棟建っているのに道路が整備されていない。(男性／60代／中郷)
- ・ 歩道が狭い。(女性／50代／旧市内)
- ・ 幸原より先の道路を早く作ってほしい。道も狭いし朝夕の渋滞もひどいので、三島駅周辺よりも先に完成させて欲しい。(男性／30代／北上)
- ・ 自転車が車道になり大変になりました。まずは道路を整備してからにしてほしかったです。事故も多くなっていると思います。整備した道路から自転車OKを出してほしいです。(女性／70代以上／旧市内)
- ・ 右折、左折等で信号が青なのに待たなければならない箇所が多くあります。道路の幅を広げてスムーズに行けるように一層努力をしてほしい。また信号の切り替えが考えられていない、スマーズでないところも思ったよりあります。(女性／50代／北上)
- ・ 三島の道路は狭い割に障害物になるものが多く自転車走行帯があるため運転が大変になってきた。(女性／50代／北上)
- ・ 通学路の歩道が狭いので見直してほしいです。狭い車道内に自転車専用通行帯は巻き込み事故になりそうでむしろ危険です。(女性／50代／中郷)
- ・ 道路の整備。横断歩道の白線が消えている場所がある。信号機の不備。右折の矢印が出ない交差点が2か所ありとても不安。(女性／70代以上／中郷)

- ・ 歩道がせまい。小中学校の通学路だけでも整備してほしい。(女性／50代／中郷)
- ・ 中心は道路のでこぼこがなく歩きやすいが、路地に入るとコンクリートが平坦が少なく、歩きづらく年配者は転びやすい。(女性／70代以上／旧市内)
- ・ 観光シーズンにおける国道1号線の混雑緩和を目的とした道路整備の推進。(女性／50代／錦田)
- ・ 弱者のための歩道整備を充実化。および道路交通法違反(主に信号無視)の取り締まり強化等をお願いしたい。(男性／70代以上／北上)
- ・ 杖歩行です。二日町駅付近の歩道の整備を考えて下さい。(女性／70代以上／旧市内)
- ・ 歩道をもっと整備して、子どもが安全に登校できるようにしてほしい。(女性／40代／中郷)
- ・ 二日町駅に駐車場がほしい。路上駐車があり道が狭くて危ない。(女性／40代／中郷)
- ・ メイン道路以外の歩道もフラットにしてほしい。(男性／50代／旧市内)
- ・ 車、自転車、両方共利用します。車道に自転車が走るように印をつけましたが、ただでさえ車道が狭いのに、自転車が走っていると車の時は邪魔だし自転車の時は怖い。歩道に自転車が通れるようにもっと広く段差を無くすようにした方が良いと思う。今の歩道の段差は危ないです。出来れば歩道に、自転車と歩く人の境があるような歩道が理想ですが…(女性／60代／中郷)
- ・ 道路が悪い。田町駅から自宅までの歩道の整備が全く出来ていない。横断歩道に穴があいているし、道路の陥没が酷い。歳をとると何回もつまずいて転んでしまう。ケガもしました。側溝の鉄の板の持ち手も上がっているのでつまずいてしまう。(男性／70代以上／旧市内)
- ・ 136号線やR1の中央分離帯を考えてほしい。(男性／50代／錦田)
- ・ 道路、歩道が整備されていない場所が多い。(女性／60代／北上)
- ・ 国・県・市道、道路沿いの雑草や枝が伸びているのがとても気になります。民家のものではありません。車と車のすれ違いの時に大型車両の通ったあと、台風などの強風のあとに危険を感じる時があります。定期的に点検を希望します。町内会清掃の範囲外だと考えます。(男性／60代／中郷)
- ・ まわりに新しい家が建ち、セットバックとは名ばかりで植木や後からの堀造作業で道が狭くなって救急車や消防車を入れない。私有地なので仕方ないが、市で強制力を持って買い取らないといつまで経っても広がらないように思います。歩道の整備も同様で、道幅が狭く子ども達の通学時は車の交通量も多いので怖さを感じる。安心して子どもを遊ばせられる公園がない。三島駅前は道路も広く歩道も整備されているし、公園も多くあるが、少し離れると比較にならないくらい整備されていない。不公平さを感じる。(女性／60代／中郷)
- ・ 用水路の整備。農道で道路幅が狭くなるので対処してほしい。(男性／60代／中郷)
- ・ 電線の地中化を市全体で。スクランブル化を進めて完全人車分離。自転車運転の恒常的広報と指導を。危険で仕方ない。住宅店舗の耐震化調査。市内のほとんどは電柱倒壊、店舗倒壊で道路通行不可だと予想される。真剣に検討し対応しないと復興が大変になるのではないか。(男性／70代以上／旧市内)
- ・ 芙蓉台の大通りの街路樹を小さくしてほしい。毎年落ち葉の始末に困っている。葉が多いため街灯の光が歩道に届かない。高校生も自転車で通るので明るくしてほしい。(女性／50代／北上)
- ・ 日大三島の前の道路をよく利用するが、学校が集中しているため朝晩の送り迎えの車で道が混むことが多いと感じます。出入り口を考えた方がよい。(男性／60代／北上)
- ・ 国道136号線の右折レーンを増やしてほしい。(女性／60代)
- ・ 市街地ばかりきれいにせず、はずれの地域も安心して通行できるように歩道の整備、道路への樹木が出てこないようにして、安心して子どもが学校へ行ったり、車が通行できるようにしてほしい。中心部に対策がかたまりすぎ。(女性／40代／錦田)
- ・ 電柱の地中化、歩道の整備。歩道で遊ぶ子どもが多くて危ない。(男性／40代／旧市内)
- ・ 中郷バスは20時まで、三島から大平車庫のバスは22時まで土日も便がないと買い物に困る。1時間に1便増やしてほしい。(男性／40代／中郷)
- ・ 中郷バスは19時まで、三島-大平車庫は22時までの運行と1時間に1便はさらに増やして出かけやすい環境にしてほしい。(男性／40代／中郷)

III 自由記述

- ・ 私の住んでいる地域はバスの本数が少なく、車を運転できない子供世代は、通勤通学にとても不便を感じているようです。バスの本数を増やしたりコミュニティバスが使えるようになど改善される事を望みます。(女性／50代／北上)
- ・ 公共交通手段が少なすぎる。今後住民の高齢化はさらに進み、交通手段が自家用車に頼るまでは駅前や繁華街に移動する手段がなく、さらに人出が少なくなることが目に見えている。せめてバス便数を現状維持して欲しい。(男性／60代／錦田)
- ・ 居住している地域の特性上、公共交通機関のアクセスが非常に悪い。(男性／10代・20代／錦田)
- ・ 通勤時間帯のバスの増便。(男性／10代・20代／北上)
- ・ 昔は136号線にもバスが運行されていた。私の両親も80歳になり最寄り駅まで徒歩15分以上、市内巡回バスは本数が少なく利用する機会なし。136号線にバスが運行されれば免許返納を考えもらいたいと思う。(女性／50代)
- ・ 市のコミュニティバスが錦田地区に運行されていないのは何故でしょうか？これは地域差別ではないか？と考えています。明確な、納得出来る理由があるのなら教えて欲しいです。(女性／60代／錦田)
- ・ これから益々私達のような高齢世帯が増えていくと思いますが、東大場付近の交通についてどうお考えでしょうか。大場駅に行く方法はバスが来れば乗れますぐ、三島駅直通のバスがありません。若い人もでこのバスが出ていたら学生さんも楽ではないですか。あるいは新幹線を利用する人も。今はマイカーで何とかなっていますが、いよいよ車がなくなったらこのあたりの人は陸の孤島だと心配しています。お願いします。(女性／70代以上／中郷)
- ・ 駅の北口から向かう文教町の信号を時差式にしてもらいたい。黄色でもどんどん車が来るので右折するのがとても大変です。(女性／50代／北上)
- ・ 公共交通の充実と道路や街灯などの整備、拡充をお願いします。(男性／70代以上／旧市内)
- ・ バスが不便。(女性／70代以上／錦田)
- ・ 東大場が交通難民になります。東大場と三島市役所、東大場と三島駅、東大場と総合病院といった三島市の経済圏に関わる直行便がまるでない。現在の花のまち号はまるで函南町の経済圏のようです。(男性／60代／中郷)
- ・ バスの運行も必要な時間に充実していないので、バスの利用を控えることになり負の連鎖にしかなっていません。(女性／50代／旧市内)
- ・ バスをもっと利用しやすいようにしてほしい。熊本市をお手本にすると良い。(男性／10代・20代／錦田)
- ・ 市内を走るバスが減便されているのにも関わらず、料金が上がっていることを改善していただきたいです。(女性／10代・20代／中郷)
- ・ 年々高齢化が進むことが考えられ、生活手段の対応策が急務だと思う。特に都会と異なり公共交通機関が不十分であり、これらの解決策に期待したい。(男性／70代以上／錦田)
- ・ 市内東部地区にも循環バスを走らせてください。(女性／70代以上／旧市内)
- ・ 三島市自主運行バスの本数がもっと増えてくれたら行動しやすくなる。(女性／30代／中郷)
- ・ バスの運行本数を増やして欲しい。(女性／40代／錦田)
- ・ コミュニティバスについて 現在のふれあい号は乗りにくいで。運転本数を増やしてほしいです。(女性／60代／中郷)
- ・ 自分は街中で交通の便などもとても良く、病院、銀行、郵便局など歩いて2~3分の処なので、とても満足していますが、沼津行きのバスが本当に少なく、今は運転しているので良いのですが、これからちょっと気になります。(女性／60代／旧市内)
- ・ 地域にお年寄りが多く、もう少しバスやコミュニティバスの充実をしていったらよいと思う。(男性／40代／錦田)
- ・ 南口開発により駅周辺の駐車場が少なくなった上に、バスも運行数が減り、以前より暮らしにくくなっている。市がバス会社と交渉するなど対応すべきだと思う(せめて開発中期間だけでもバスを増やすなど)。(女性／50代／錦田)
- ・ 路線バスの減少が気になります。コミュニティバスの充実をお願いします。(女性／50代／北上)

- ・ 三島駅北口方面の循環バスを増やしてほしい。(男性／70代以上／北上)
- ・ 長伏から三島駅へのアクセスインフラの充実。(男性／30代／中郷)
- ・ バスが高い。本数も少ない。これでは使用しない。(男性／60代／旧市内)
- ・ 錦が丘↔三島駅のバス開通(公共交通)(男性／50代／錦田)
- ・ きたうえ号が千枚原を回ってくれるようになりますと助かります。欲をいうともう少し本数が増えるとありがたいのですが。(女性／70代以上／北上)
- ・ バス路線を増やしてほしい(三島駅～川の駅)。高齢者の乗物代を無料バスにならないでしょうか?北海道は多くの市、町がやってます。(女性／70代以上／錦田)
- ・ 緑豊かな町で暮らしやすいです。私の住んでいる町は少子高齢化が進んでおりますが、バスの運行量が大分減っており少し困っています。高齢者の運転は危ないところもあるのでバスの運行量を増やしてもらえたと助かります。(女性／10代・20代／北上)
- ・ バス運行時間の延長、高密度化をお願いします。(男性／10代・20代／錦田)
- ・ せせらぎパーク三好はバスの本数が多くなるとありがたいです。夕方から夜の便を作ってもらえないませんか。(女性／50代／旧市内)
- ・ 二日町駅に駅員不在のため高齢者バス、鉄道利用券を使っての乗車券の購入が出来ません。(女性／70代以上／錦田)
- ・ 三嶋大社周辺の信号を歩車分離信号にしてほしい。三島駅前等交通量の多い場所の混雑解消への取り組みをお願いしたい。(女性／10代・20代／錦田)
- ・ 自家用車があれば不自由なく暮らせるが、高齢者になり免許を返納してしまうととても住みづらくなる。街中とは違いバスの減便で利用できる公共交通機関が少ないためとても不便になります。生活環境はとても良いが、車がなくなったら最悪な場所になってしまふので、将来的には高齢者には不便で住みづらい場所になると思います。(男性／40代／北上)
- ・ 新幹線で通勤をしているが、新幹線とバスの接続が非常に悪く、タクシーも混雑しており、せっかくバスが走行していても使う機会が少ないのが残念である。(男性／30代／旧市内)
- ・ 自転車の運転が横暴すぎる。市独自でもう少し規則を設けて取り締まってもらいたい。(男性／50代)
- ・ 三島市は自転車で移動される方が多く、その分危険な運転やルール違反の運転をされる自転車の方も多いです。(傘差し運転、飲食・スマホしながらの運転や逆走、並走など)交通安全指導等行ってほしいです。(女性／30代／北上)
- ・ 最近自転車に乗っている人のルールが本当にひどいし何度もひかれたことがあります。自転車の乗り方やルールの教室とか実施した方がいいのではないかと思う。(女性／40代／錦田)
- ・ 自転車を利用する人達にもっとしっかりとしたルールを指導してほしい。マナーが悪い人が多いと思います。(女性／60代／旧市内)

3 教育・文化

- ・ 待機児童を減らし、保育園に入りやすくして欲しい。(男性／30代／錦田)
- ・ 24時間託児所など人口増への施策。(男性／40代)
- ・ 公立幼稚園について、職員のレベルがひどい。熱心な職員とやる気の無い職員の差が激しい。保護者からの苦情を市に報告しない、対応しない、市職員の方にはしっかり指導していただきたい。(男性／30代／旧市内)
- ・ 子供の小学校を学区関係なく選べるようになってほしい。学区外の学校の方が家から近いので。(女性／30代／中郷)
- ・ 以前あった、中学3年生の英語検定料補助は助かりました。もう今後は無いのでしょうか?(男性／10代・20代)
- ・ 子供の中学校の先生に憲法9条を国語の時間に何度も朗読させる先生がいたとのこと。偏った考えを授業中に何度も聞かされるのは改善してほしい。(女性／50代)

III 自由記述

- ・ ボランティアで北上小学校へ行く機会がありますが、校舎、体育館の老朽化が目立ちます。未来を担っている子ども達や若い人達をもっと大事にしてほしいです。(女性／60代／北上)
- ・ 教育を充実させていただきたいです。(女性／60代／北上)
- ・ スポーツの推進で学校の部活動の用具を点検し、不具合なものは新しくしてほしいです。学校に生徒が使える冷水機が1台ほしいです。(女性／50代／中郷)
- ・ 教育現場へのLGBTQの推進は慎重に検討してほしい。男性か女性かを決定するのは個人の意志や自認ではなく、生物学的、生まれ持った染色体で決まる。それは変えようのない事実です。(女性／30代／錦田)
- ・ 公園で中学生位の子たちが障がい者をバカにしたり、ボールをぶつけていると子どもから相談を受けたことがあります。心が痛くなりました。どこに相談したら良いのでしょうか？(女性／40代／中郷)
- ・ 地域での子供の育成。(男性／70代以上／北上)
- ・ 学校(特に高校)を巻き込んでの自転車ルールの周知徹底。(男性／50代)
- ・ 児童センターのキラキラタイムと図書館の読み聞かせが水曜日開催で、一方しか参加できず残念です。(女性／30代／錦田)
- ・ 図書館について、他市に比べて休館日が多い。また選挙で日曜日が休みになった場合は月曜日にあけてもらいたい。(女性／70代以上／旧市内)
- ・ 図書館の充実をお願いしたい。(男性／40代／中郷)
- ・ 清水町の図書館はすばらしい。駐車場が広く中もきれい。多目的に使用出来て行きやすい。(女性／50代／中郷)
- ・ 図書館のフリースペースの時間を延ばしてほしいです。(男性／10代・20代／旧市内)
- ・ 三島市民文化会館が特に土日が市の事業で埋まりなかなか抽選ばかりで利用しにくい。もう少し減らす事は難しいのでしょうか？(女性／60代／旧市内)
- ・ 学生や転入者が三嶋大祭りに参加する機会を。(女性／30代／旧市内)
- ・ 文化について、今の若い人達は農兵節を踊れません。私の世代は全員踊れます。それは小学校の運動会でやらないからです。学校で教わったので全員踊れるようになりました。これが伝統文化の継承です。三島市の全小学校で教える文化にして、誰でも農兵節を踊れるようにすべきだと思います。(男性／50代／旧市内)
- ・ 佐野美術館をよく利用させてもらっています。最近は受付で各家庭に配られている無料券を他市の方ではないか、と確認していますがそれは必要なのでしょうか。配られた家庭で必要ないと思い行きたい方にお譲りしている方も多いし、多くの方が来た方が豊かな気がします。とても残念で嫌な気分になります。(女性／50代／中郷)
- ・ 三島は歴史あるまちなので今以上に歴史文化遺産を大切に、また他県へのPRをしていただけたいです。(女性／70代以上／旧市内)
- ・ 三島市の文化センターの活動に参加したい時に、駐車場が少なくて困ります。三島商工会の駐車料金が最近値上がりしました。文化センターをよく利用するものとしては大きな出費となります。予約制なので文化センターは使えません。最近沼津市では文化センターのまわりの駐車場が整備されて羨ましいです。(女性／60代／中郷)
- ・ 子ども達に多くの創造的な体験や活動が出来る場所をつくるべきです。(女性／70代以上／旧市内)
- ・ 角川武蔵野ミュージアムが理想ですが、個性有る書店を誘致してほしい。絵本、文庫、新書など全出版社ラインナップを揃えてほしい。東部や伊豆の書店の減少がひどいので。本の街になるための工夫をして、人が集まる新しい場所をつくってほしい。(男性／60代／錦田)

4 健康・医療・スポーツ

- ・ 食や健康に关心があります。おいしく食べて毎日を健康に笑顔で過ごすことは、市民幸福度の向上につながります。三島市食と健康への取り組みが進んでいると思います。今後も期待しています。(男性／50代／中郷)
- ・ 子どもの医療費無料によって、体調が悪くなった時に金銭的な不安がなく行く事ができてとてもありがとうございます。学校での iPad も高機能なものをおいていただき、教育にお金をかけてくださっていると感じます。子育てしやすいまちです。(女性／30代／旧市内)
- ・ 不妊、不育症治療費補助金の増額、卵子凍結の補助金や対象者を広げるようにしていただきたい。不妊治療はとてもお金がかかるので、補助金を増額していただければ、選択肢も広がり気持ちの余裕にも繋がります。また卵子凍結で仕事を行っている女性が自分のタイミングで妊娠が選択できるようになり、少子化問題対策に繋がると思います。ぜひ検討をよろしくお願ひします。(女性／30代／中郷)
- ・ 三島駅南口再開発区域A棟4階医療フロアに昨年10月の静岡新聞に順天堂大学静岡病院が進出の記載があった。今後益々高齢化社会に向かうので、順天堂大学静岡病院が進出する事で地域医療の向上に繋がると思う。(男性／70代以上／旧市内)
- ・ 医師として県東部の病院に勤務しています。三島市だけでなく、県東部全体の医療過疎の悪化を実感しています。特に入院病床のある病院です。ぜひ行政から働きかけをお願いします。また静岡に勤務する医師を増やすためには静岡県出身の医師を増やす必要があると考えますが、そのためには教育環境の整備が必須だと思います。私自身県東部出身で大学は首都圏に出ましたが、地元の静岡に戻ってきました。(男性／30代／旧市内)
- ・ 整形外科等の病院を増やしてほしい。(女性／30代／錦田)
- ・ 入院出来る病院が不足している。(男性／60代)
- ・ ウェルピア長泉のような運動公園の設置。(男性／10代・20代／北上)
- ・ スポーツ施設の充実を希望します。サッカー、フットサルコートなど。(男性／40代)
- ・ 公園や小学校のグラウンドの砂が風で飛んでカチカチな地面が出ています。サッカーをするのに危険なので補充して下さい。(少し粒子の粗い方が良い)(男性／40代／旧市内)
- ・ 現在、体育館が無くて困っている。南側の地域は北側の地域に比べ、プールなどの施設が少ない。(男性／10代・20代／中郷)
- ・ 市のスポーツ教室や水泳教室の未就学時クラスは時間が早いのでフルタイム共働き世帯は利用出来ない。(女性／40代／錦田)
- ・ 健幸づくりのために格安で参加できる体育館教室はありがたい。しっかり再開してほしい。(女性／50代／北上)

5 福祉

- ・ 子育て支援に力を入れてほしい。高校までのお金がかからない構造を作ってくれたら後1人、子供を産みたいと思います。(女性／10代・20代)
- ・ 保育園の入園人数を増やせるよう、保育士の待遇改善に努めてほしい。(女性／30代)
- ・ 子供児童手当等、医療、学費、給食費の軽減を最低高校生まで持続させてほしいです。物価高で経済的に苦しいです。(女性／30代／錦田)
- ・ 子育て支援(医療費、学費無料)はだいぶ増えてきているが、それ以前の独身社会人への支援の充実を望みます。金銭的支援が受けられれば結婚へのハードルが下がりその後の出産等にも良い結果が表れるのではないかと思います。(女性／30代／旧市内)
- ・ パートの時間に合わせて保育園の利用が出来るようになってほしい。放課後児童クラブ勤務では短時間労働になるため勤務が18時までだが、16時以降延長料金が発生してしまう。料金が発生しないようにしてほしい。週5勤務以外で放課後児童クラブに入会できない児童がいるのに対応していないと公表するのはおかしい。(女性／30代／北上)

III 自由記述

- ・ 保育園（公立）の主食持参をやめてほしいです。子どもをあずける保護者の負担を減らしてもらいたい。（女性／30代／旧市内）
- ・ もっと学生に金銭的に優しい対策をしてほしい。親はいつでも大変で義務教育の間はどうにでもなるがその分高校や大学の親は大変。（女性／50代／旧市内）
- ・ 三島に移住してきた知り合いの話ですが、保育園に落ち、入園できず、仕事復帰をあきらめた人がいます。職場が東京の人です。移住者（職場が遠い人）のために三島駅近くに保育園があるといいかも。（男性／60代／中郷）
- ・ 小中学校の給食を無料にしたらいい。（女性／60代／北上）
- ・ 子育て支援をもっと充実させてほしい。産後ケア等。（女性／30代／錦田）
- ・ 子育てについて、保健センターで離乳食講座などを行っていただきたい。体重などを測定できる時もあり、助かっている。0歳などのお母さんは話しを聞いてほしかったり、同年代の子の母親の知り合いを作りたかったりする人も多いと思う。1歳未満で限定した時間を作ったり、講座の中でグループのようにして座るなど交流が出来るようになってもいいのではと感じた。（女性／30代／錦田）
- ・ 長泉町のように、重度障害者の区分を見直したほうが良いと思う。（女性／30代／錦田）
- ・ 障害者をもっと理解してほしい。（女性／60代／旧市内）
- ・ 障害者支援施設系統の充実があると嬉しい。特に身体障害者向けの施設。（女性／30代／中郷）
- ・ 高齢者が外に出かけられるように交通機関の無料、タクシーの割引券等の交付。（女性／60代／錦田）
- ・ 高齢化が進む中で一人暮らし、通院、介護など色々な面で高齢者がもっと安心して暮らせる、相談できる、生活できる仕組みや見て分かりやすい相談方法、解決リストみたいのがあったらいいと思う。配布する。（女性／50代／旧市内）
- ・ 先日母の補聴器を購入しましたがとても高いので補助金があると助かります。（男性／40代）
- ・ 高齢者になり足腰が不自由になり公共施設にお世話になることが多くなりました。色々介護予防センターにお願いしていますが、手続きに時間がかかりすぎています。どうかもう少し簡素化をして高齢者でも楽に利用できるようにしていただけだと有難いです。（女性／70代以上／北上）
- ・ 高齢者が車の運転をしないので、歯医者とかに行きたいのに行けない、歩いて行くのが面倒なので行かなくなる、なので100円や200円でタクシーを利用出来たらと思います。（女性／50代／中郷）
- ・ 地域包括ケア推進が遅れていると感じます。理想を形作ることから実際に医療・福祉の専門職を雇いなどチームを具体的に作るフェーズにきています。よろしくお願ひします。（男性／40代／中郷）
- ・ 高齢者にバスや電車で使える利用助成券がもらえるが、利用しないことが多いので商品券など選べるようにしてほしい。（女性／40代／錦田）
- ・ 高齢者に優しいまちづくりに力を入れてほしい。（男性／50代／北上）
- ・ 函南町に友人がいるが、三島は全てにおいて負けている。タクシー券は函南は5000円で好きに使える。その他の老人の祝日等も充実している。（女性／70代以上／中郷）
- ・ 高齢者への医療や高齢者への住居についてわかりやすいアナウンスが必要だと考えます。（男性／50代／錦田）
- ・ 高齢者や障がい者の人に優しい三島市でいてほしい。もっと三島市が好きになるよう頑張ってください。（女性／40代／北上）
- ・ 賃金が上がらないのに、物価が上がっている。介護でお金がかかりすぎて老人ホームへ預けられない。自分のお金を使って親をみて、自分の時はお金が無い。どうやって生活していくのか？（女性／50代／中郷）
- ・ 高齢者がバス利用助成券をもらっていますが、今まで一度も使ったことがありませんし、使う気もありません。110円以上、210円以上は小銭で払う、こんな不便な見せかけだけの助成券。三島市からの高齢者への厚い心遣いとお考えでしょうか。パフォーマンスではありませんか！？（男性／70代以上／錦田）

- ・ 三島バス券30枚/年 タクシー利用時一度に使用出来るように（男性／70代以上／北上）
- ・ 老人の運転免許返納を促すなら、次のことを考えてください。歩行困難者や病人にとってバス停まで歩いていくのは大変です。ドアツードアを考えてほしいです。市、医師会、商店経営者、スーパー、タクシー会社、利用する本人、それぞれが少しずつ負担をすれば老人も活発に動け、医者も患者も軽いうちに病を発見出来、お互いに利点になると思います。3割近くを占める年金生活者が外出することで商店も潤い、医療費も減り、認知症になる人も減り、福祉に回す税金も減ります。現役世代の人達は給料を多く増やしてもらっていますが、年金は負担額が上がり大変です。タクシーを1回300円程度の助成金ではとても賄いきれません。是非安心と楽しみをもてる三島市民であることを実感させて下さい。（女性／70代以上／中郷）
- ・ タクシー等の移動手段を手軽に使える方法を考えて欲しい。身内とかご近所さまにお礼とかを考えるのは、外出の少ない一人暮らしは気苦労が増え益々ふさぎ込んでしまうので良い方法があればいいのですが。贅沢な考えでしょうか。（女性／70代以上／中郷）
- ・ 高齢者交通利用補助券の1回の利用枚数の制限をなくしてほしい。（男性／70代以上／中郷）
- ・ 70歳以上の人人がもらう高齢者バス、鉄道利用補助券について、ほとんど利用する人が少ないので、もう少し使い道を考えてほしい。（女性／70代以上／錦田）
- ・ 老人に対する交通網の整備。老人に対する趣味の啓発活動。（男性／70代以上／北上）
- ・ 広小路のホームレス女性を保護してほしい。LGBとTQは違うことをちゃんと区別して啓蒙してほしい。TQを安易に擁護すると変態支援になりかねない。（男性／40代／旧市内）
- ・ 物価高によって中々金銭面でのやりくりが苦しくなってきているので金銭面での補助というかを低所得者層には手厚くして欲しい（男性／10代・20代／錦田）

6 防災・防犯・治安

- ・ 災害時や携帯電話を持ち合わせていない人も含め、市民文化センターなどの公共施設には公衆電話を1台でも設置して欲しい。（一時的な貸出携帯電話でも可）（男性／70代以上）
- ・ 狩野川水系河川の洪水対策と降水量が多い時に下水道があふれる対策をお願いしたいです。（男性／40代）
- ・ 土砂災害警戒区域です。斜面に老木が多く、枝が落ちたり倒木しています。地主が何もしていません。不法投棄と思われる家庭ゴミや空き缶、ペットボトルが斜面に見えます。竹も生え放題です。春はどんぐり類の花粉、秋は落ち葉で大変迷惑です。上が道路です。のり面工事をしていただきたいです。同じように不安な地域があると思います。市の窓口があるのも知りません。市が地主に対して指導しているのかも不明です。（女性／60代／錦田）
- ・ まず人々が安全に暮らすことができるよう防災対策は万全であることは当たり前。（女性／70代以上／旧市内）
- ・ 長年犬の散歩やウォーキングで御殿川の堤防を歩いているが、近頃は草がぼうぼうで犬にダニがついたこともあった。町内、市街地はきれいになっているが、市街地のこの景色は見窄らしい。水害のものにならなければ心配する。花の町、一步外では草の村。（男性／70代以上／中郷）
- ・ 自然災害に対する危険地帯に住んでいるため、土砂災害とか自分達では何も出来ない木の伐採など不安があります。（女性／60代／錦田）
- ・ 南海トラフ地震が発生したときの対応を知りたいです。（男性／10代・20代／旧市内）
- ・ 狹い道路が多く、生活上不便がある上に災害時には大混乱となることが予想されます。現在ペット飼育率が28.6%と3人に1人がペットを飼っています。災害時にペットも人も不安の中、同行避難ができるてもゲージに慣れていないから、介護が必要だったり、ペットと一緒に過ごせるエリアを考えいただければと思います。（女性／70代以上／北上）
- ・ 三島駅を利用する際、北口の方面は夜になると街灯が少なく停めている駐車場まで暗い道を一人で進まなくてはならない。設備点検するための人員を確保しづらいと思うが少しでも街灯を増やしてもらえると助かる。（女性／30代／北上）

III 自由記述

- ・ 空き家増加は犯罪増加につながるので、空き家対策を進めたい。(男性／50代／北上)
- ・ 街灯を増やしてほしい。夜犬の散歩行く時暗すぎて怖い。(女性／40代／北上)
- ・ 駅周辺は明るいが、少し離れたら暗く、前から来た人も顔もわからないほど暗い。(女性／50代／旧市内)
- ・ 毎日交通整理の人に立ってもらいたいです。近年子どもが事故で亡くなるからです。お願ひします。(男性／60代／中郷)
- ・ 街並みは街灯が少なく暗い町だと思う。(女性／50代／北上)
- ・ 街灯を増やしてもらいたい。(男性／50代／錦田)
- ・ 将来外国人が多く住むようになっても治安の良い町であってほしい。(女性／70代以上／中郷)

7 環境・衛生

- ・ 衣料や小型家電などの回収が良いので続けて欲しい。園芸用の土の回収もあると良い。(女性／30代／旧市内)
- ・ ゴミ集積場を整備してほしい。集積場が民家の家の前の道路脇だったり、歩道に置かれている場所は歩行者が通り辛くなり、結果車道を歩くことになり危険だと思う。(女性／40代)
- ・ 分別されていごみを回収しないようになってしまった。動物に散らかされて、環境悪化を引き起こしている。気をつかってはいるが、100%できないのも世の中の常である。啓発活動は必要だが、ある程度妥協は必要。(男性／50代／旧市内)
- ・ 捨てたいのに捨てられないゴミが多すぎる。(女性／40代／北上)
- ・ ゴミステーションの管理が地域任せになっており、高齢化でできない方が増えてきたこと、共働きの方は時間的に片付けができないため負担が増えている。(男性／50代)
- ・ ゴミの分別の方法も見直した方が良いと思う。(女性／30代／錦田)
- ・ 家庭ゴミはコンポストだけではなく、乾燥機の補助金導入は出来ないのか。ゴミの省力化や野鳥対策として検討して欲しい。(女性／60代／中郷)
- ・ ゴミ収集所で未だに黄色いネットではなく緑のネットがはってあり、カラスが突っついて散乱しているところがあります。それは徹底した方がいいのではないかでしょうか。三島市が収集しているところではないのでしょうか。(女性／60代／旧市内)
- ・ 生ごみを前日に出してカラスや猫等が食い散らかして悪臭がしたり、近所の方は迷惑だと思います。資源ゴミの時も危険物が入っていたりします。ごみ出しのルールの冊子を時々確かめたらいいのにと思います。(女性／70代以上／旧市内)
- ・ ゴミ回収の手数料の支払い方法を増やして欲しい。(女性／10代・20代／旧市内)
- ・ ゴミだし初心者でしたが、イマイチ区別がわからないのはルール違反です、のシールを貼られただけでは何かいけないのかわからず同じミスを繰り返すのでもう少し工夫してほしいです。アパートに住んでいる転勤者や独身者などはもっとわからないと思います。(男性／60代／北上)
- ・ 粗大ゴミを持って行ってくれないので困る。植木剪定時の枝等。(女性／70代以上／中郷)
- ・ ゴミの出し方がわかりにくい。実際に出す人の事をもっと考えてほしい。細かく切ったりするのは危ないし、体力が必要。机上の理論でしかない。ゴミ出しの手伝いのボランティアが必要。(女性／70代以上)
- ・ 粗大ゴミ受取が日曜日が月に1度では少ない。日曜日しか休日がない者には活用しにくい。(男性／60代／旧市内)
- ・ 粗大ゴミを回収してもらえるといいです。月1回くらい。(女性／60代／北上)
- ・ 長いゴミを切って出すのはとても面倒。大きな布の日を作ってほしい。(男性／50代／錦田)
- ・ 各家庭で出る生ごみを処理する機械を補助していただきたい。環境対策に力を入れてほしい。(女性／70代以上／北上)

- ・ ゴミ回収について、燃えるゴミが30cm以内は厳しい。納税者は楽寿園を利用しやすくしてほしい。1家庭4枚だと使うのをためらってしまう。残してしまい結局使いそびれてしまう。難しいかもしれないがせせらぎ号をサントムーンとイトーヨーカドー間も走らせてほしい。最近ではメディアにも取り上げられることが増えてきたが、ゴミ回収以外は住みやすいと思う。暮らしありまちづくりをしてほしい。自家用車がない家はセンターにもゴミを届けられない。予約だと体に不調がある人は対応できない。日常生活と切り離せないのでゴミ回収は市民に寄り添ってほしい。(女性／50代／北上)
- ・ 三島市清掃センターのゴミの持ち込みについて、平日のみではなく、月1回でもいいので休日も受け入れていただけるとありがたいです。平日に休みをとれないため、GWやお盆の時期しか行けないし、その時期は混雑するため。(男性／50代／旧市内)
- ・ 燃えるゴミ、生ごみ等の回収方法について、某自治体が実施しているように夜間回収にしたらいいと思う。鳥獣等が活動を始める前に回収することによりゴミの散乱を防ぎ作業効率もあがる。市民の高い支持を得ているようです。諸々のハードルはあるが、検討してほしい。(男性／70代以上／旧市内)
- ・ 大場川の河川敷が中途半端に草刈りをしてあってとてもみすばらしいと思っております。水の綺麗な街三島の景観を損なうのではと感じます。源兵衛川だけじゃなくて三島全体が水の美しい街になってくれたらと思います。(女性／40代)
- ・ 自衛隊機だと思いますが、家の真上や近くを飛行していくのでとても不安を感じているのと、飛行音がとてもうるさくて困るのが悩みです。住宅地の上ではない場所を飛行していただきたいのですが、どこに相談したらいいかもわかりません。(女性／50代／北上)
- ・ 市内どこからでも富士山が見える三島市。高層の建物によって富士山が隠れないようにしてほしい。(男性／70代以上／中郷)
- ・ 大場川雪沢橋～小山橋の景観が非常に悪く思っています。特に散策道は草や木が茂っていて怖くて歩けません。改善を願う。特に谷田側の岸。地下湧水がある所を保全してほしい。きれいな水が活用できるように定期的に保守してほしいです。中心地は花がたくさんあり、とても気持ち良いです。ありがとうございます。(女性／40代／錦田)
- ・ 田んぼ、山林保有地の持ち主が草や山林伐採をしてなくて汚い。困っています。伐採してほしいです。(男性／50代／錦田)
- ・ 最近高いマンションが増えて富士山の見える場所が減ってきている。昔ながらの自然と景色を残してもらいたい。(男性／60代／旧市内)
- ・ 薪ストーブの規制、煙のため半年間換気が出来ない。臭いもあり大気汚染、火災の恐れがあります。車や窓のサンの外壁が汚れで被害があり困っています。ピアノの騒音規制も。音がうるさいので体調不良になります。住宅密集地のためモラル有る行動で過ごしやすい環境を願いします。(女性／70代以上／旧市内)
- ・ 住宅地の近隣農地に建設事務所、作業場を建てて営業している業者がいます。早朝、深夜、休日の騒音、農業水路に井戸水を垂れ流している状況が続いているので対応してほしい。(男性／40代／中郷)
- ・ 水の都なのに水道水が美味しい。(女性／30代／旧市内)
- ・ 以前は非常に水が豊富な町だったので、その水の豊富さで色々な企業を誘致した。今は市内の河川の水量が某企業からの放水量で制御され、昔の面影がほとんどない市となってしまいましたね。(男性／70代以上／錦田)
- ・ 住宅街付近の養鶏、養豚業の発する匂いが酷いので解消してほしい。最近は多少良くなったり感じるが、数年前までは耐えられないほど臭いことが度々あった。(男性／60代)
- ・ 街中の公衆トイレを充実出来ませんでしょうか。(男性／50代)
- ・ 中郷温水池の歩道に雨が降ると水が溜まって靴がビショビショになってしまないので修繕して欲しい。また犬の糞があちこちに落ちていて歩きにくい。(女性／50代／旧市内)
- ・ 各小中学校に車での送迎を想定してロータリーがあると良いと思う。雨の日の渋滞が緩和すると思う。公衆トイレが少ないと思う。通学路や公園にあると良いです。(女性／40代／錦田)

III 自由記述

- ・ 昨年ガス管の工事があり家の前の道路を掘りました。ガス管は大丈夫だったのですが、並行する水道管の劣化にはびっくりしました。見えない所の安全も忘れないでください。(女性／60代／旧市内)
- ・ 歩道に空き缶やゴミ、つばや犬の糞などがありとても不愉快になる。(女性／60代／北上)
- ・ 住民が住みやすいまち。下水道、雨水の管理を市でやっていただきたいです。住宅の間の道の草刈り等を自身で管理しています。草刈り等は市でやっていただきたいです。(男性／50代／北上)
- ・ 樹木の手入れは地主に徹底指導してください。落ち葉や倒木等毎年苦労しています。道路幅が狭くオーバーしている方もいる。(男性／70代以上／錦田)
- ・ 芙蓉台入口からの道路に大きな木があるのですが、これから白い花が咲き、9月～10月にかけて歩道に枯れ葉がひどく落ち、朝、晩、掃除をしないと大変で、年配の人達なので皆その時期が来ると苦情が出ます。1度見ていただければわかります。ひどい時は市のゴミ袋に1日でいっぱいになります。何年か前に市に行って話をしましたが、聞いてもらえませんでした。(女性／70代以上／北上)
- ・ 三島駅周辺に喫煙所がないのは困ります。園にも一箇所しかないのは少なすぎます。ゆうゆうホールにもありません。喫煙場所がないと路上喫煙が増えるので、各々場所を設置してもらいたいと思います。(女性／50代／北上)
- ・ 静岡県なのに三島市は水がまずいことに驚いた。カルキが多いと感じる。水道代を値上げしたのだからもっとしっかり管理しておいしい水を届けられるようにするべき。浄水機を入れないと飲むことが出来ない水ではだめだと思う。(女性／40代／中郷)
- ・ ペットにも優しいまちづくりをしてほしい。犬の外飼いや虐待に対して、根気よくしっかりアドバイスできる市であってほしいです。(女性／40代)
- ・ 飼い猫(野良猫含む)による他人の敷地での糞尿について対策(条例)は必要と思われます。放し飼いでは生活環境を改善することは難しいと思います。(男性／50代／北上)
- ・ 狂犬病の登録をWEB化してほしい。(男性／40代／旧市内)

8 観光・経済・産業

- ・ 増加している外国人観光客へ、駅構内に下りエスカレーターを、少し街を歩きたい人にミニマップや看板、ロッカーを。(女性／30代／旧市内)
- ・ 箱根に行く道、伊豆フルーツパークや三島スカイウォークがある場所をもっと開発していくべき、伊豆高原や沼津港などのように他県からたくさんの人を呼べると思う。有名な観光地になるとと思う。そのまま下にくだってきて三嶋大社や三島うなぎを食べて街も賑わうと思う。(男性／50代／中郷)
- ・ 観光産業、経済産業活性化のための誘致に力を入れて、活気ある魅力あるまちづくりに取り組んでいただきたい。高齢化が進む中若い人達が都心に働く場を求めるばかりでは衰退していく一方です。(女性／70代以上／中郷)
- ・ めぐみの子とつるべっこを修理してほしい。(女性／40代／旧市内)
- ・ 三島スカイウォークの方をお迎えする拠点になりうるので、公共交通機関をもっとわかりやすく案内してあげたり、広報活動を活発にしてほしい。外国語を得意とする学生や国際交流に関心がある学生がもっと活躍できたり知見を広められたりするような機会が増えて欲しい。(女性／10代・20代／旧市内)
- ・ 三嶋大祭りのような広小路駅までの歩行者天国のおまつりをもっと増やしてほしい。仕事をしていると期間が短く行きたくても行けない。三嶋大社で行う催し物の情報をLINEで知らせてほしい。陶器市とか、他県の人が楽しみにしているので。(女性／40代／北上)
- ・ 新規、既存どちらの店にも適用される助成金や補助金をもっと充実して採用されやすくしてもらいたい。地域活性化、地元後見のお店をもっと支援、応援してほしい。(男性／30代)
- ・ 多様な勤務形態の雇用が増えるように、企業が進出しやすいようにしてほしい。地元の商店街が賑やかになるよう空き店舗の数を減らしてほしい。(女性／50代／北上)

- ・ 田んぼ畠地帯の開発の件、インターにも近いのでショッピングモール等の誘致をするなど発展してほしい。(男性／30代／中郷)
- ・ 精神的にも機能的にも、日々の暮らしを豊かに楽しくする施設が三島にもほしいと思います。(商店、文化施設、整備された公園など)(女性／60代)
- ・ スーパー、日用品、子供の塾、子供の習い事など他の市町村に行っているので近場にも増やしてほしい。(女性／40代／北上)
- ・ 大型複合施設誘致。アーナ建設(沼津香陵アーナの様な建物)大社から広小路までの商店街活性化。(男性／40代／北上)
- ・ 大型ショッピングセンターを作つてほしいです。これはどこでもいいのですが、ドッグランを作つてほしいです。色んな子と遊べるような場所がほしいです。(女性／30代／北上)
- ・ 食品の買い物をするお店が近くにありません。車を運転する時はいいですが、数年後が心配です。近くにスーパーができるといいなと思っています。(女性／70代以上／中郷)
- ・ 自然環境に恵まれております。ただ町中を歩いていてもお店がありません。交通費を使って行くほど魅力がほしいです。(女性／70代以上／旧市内)
- ・ スーパーがないので不便。(女性／70代以上／旧市内)
- ・ 企業が増えてほしい、仕事場。空き家、アパート等を企業の社宅や寮に利用しても良いのでは。(女性／70代以上／中郷)
- ・ 移住の方が増えて、その子どもが他県に出て行つてしまつて、働く場所(企業誘致)も必要だと思う。(女性／60代／錦田)
- ・ 大きな団地に住んでいますが、コンビニがないので置いてほしい。(女性／70代以上)
- ・ 徳倉地区にスーパーがないので車を持たない高齢者が買い物難民になつてしまつて。(男性／30代／旧市内)
- ・ もう少し都会的センスのある街並みにしてほしい。用品店、雑貨屋、カフェなど。(女性／60代)
- ・ 企業、学校、病院等の誘致は必要。(女性／60代／北上)
- ・ 三島駅北口にスーパーがほしい。三島大社方面に対して北口は発展していない。(男性／30代／旧市内)

9 自然・緑地・公園

- ・ 花の手入れが行き届いていて気持ちがいいです。未就園児も楽しめる遊具のある公園が増えると嬉しいです。(女性／30代／錦田)
- ・ ずっと三島といえば水がきれい!と言えるような街でい続けて欲しいです。(女性／10代・20代／北上)
- ・ 楽寿園も末永く続けて欲しい。(女性／30代／旧市内)
- ・ 大きな芝生がある公園、家族でボール遊び、お弁当を食べたり出来る魅力のあるまちに感じる。楽寿園の充実、木製の遊具が出来たが、5~10倍の種類、量、メリーゴーランドの横にある建物は室内の遊具が出来たら今の何倍も家族連れが増えると思う。(男性／50代／中郷)
- ・ 三島の水のせせらぎがある美しい景観が大好きです。その美しさが続く事を希望します。(女性／60代／北上)
- ・ 個人的に、自然環境を整えること。今有る自然環境を大切にすることがとても大切だと思うので、三島市のきれいな水、自然を次の世代、またその次の世代にも残してほしいと考えています。各市町村、都道府県でも特色や考え方があると思いますが、一番はきれいな水や豊かな自然だと思う。都会、首都圏にはない良さが三島市周辺にはあると思うので、ぜひ特色を活かしてほしいと思います。都心にも近いし本当に良い場所だと思う。その上での発展ならいいと思います。近隣の市町村で同じ様な考えを連携して共有してほしいと思います。(男性／40代／中郷)
- ・ 近くに質の高い公園(遊具や芝生がある)がないので不便。(男性／30代／中郷)
- ・ 公園も非常に少なく子供が遊ぶ場所が少ない。(女性／40代)

III 自由記述

- ・ 子供の森公園の手入れがされてなくて勿体無い、また安全上も不安があります。手入れには費用もかかる事ですが市民の一斉奉仕などで整備の行き届いた公園にして欲しいです。(男性／70代以上／錦田)
- ・ 芙蓉台等の住宅地の公園整備を進めてほしい。古いままで放置されている。子供が体を動かせる場所（大きい公園等）を郊外に作ってほしい。(男性／40代／北上)
- ・ 昔から(歴史ある)楽寿園を守ってほしい。無料化。通れる公園とか私の中ではあり得ない。生い茂る樹木や蝉の声や動物の鳴き声など近隣の方々(新しく移住してくる方々)には理解が必要だと思います。(女性／50代／錦田)
- ・ 公園の遊具の点検と補修はこまめに実施してほしい。ケガの原因になる。(女性／40代／錦田)
- ・ 公園をもっと作ってほしい。駐車場スペースのあるもの。(女性／10代・20代／中郷)
- ・ 緑や木々を増やしてほしい。街が綺麗になってほしいです。(女性／70代以上／錦田)
- ・ 子ども達が遊べる公園が少ない。(女性／70代以上／中郷)
- ・ 公園に子ども達がわかる時計を設置してほしいです。(男性／60代／旧市内)
- ・ 公園の整備に不足を感じます。大きな公園にはお金をかけているようですが、小さな公園には全く手をつけておらず、利用出来ない状態で何ヶ月も放置している状態です。草は生え放題、遊具は撤去したらそのまで何もない公園。子ども達の遊び場がなくて困っています。このままではますます子どもはインドアになり子ども同士の交流が減ると思います。(女性／40代／旧市内)
- ・ 子育てにおいて外で遊べる環境（公園等）を増やしていただけるとありがとうございます。(女性／10代・20代／錦田)
- ・ 子どもが遊べる公園が少なすぎる。山梨県は無料で水遊びが出来るし、ゴムの上で跳ねて遊べる遊具があったり羨ましい。三島市の公園では基本的には遊んでいない。(女性／40代／中郷)
- ・ 長泉町の健康公園も素晴らしい。整備が充実していて気軽に行きやすい。(女性／50代／中郷)
- ・ 公園(大規模なものでなく住宅街等にある小さいもの)の遊具や環境整備に力を入れてほしい。多くの子どもが毎日のように行く公園でも老朽化が目立つ所が多い。また、新しくなった場合に遊具が減ったり小規模になっている。小さい時に楽しく体を動かせる場所が近くにあることが将来のスポーツへの興味等へつながると思う。(女性／40代／北上)
- ・ 公園の遊具の充実。中部－西部にある公園に比べると広さ、遊具の種類が不足している。(女性／40代／中郷)
- ・ 東小学校裏の大場川がかかっているやすらぎ橋、うるおい橋を散歩しながらベンチで休憩して、富士山を見ながら川の流れを見て談笑しているのを見かけます。ベンチを増やして屋根のある場所を設置してほしい。トイレは今では和式は座れない。歳をとると膝が曲がらないと思う。犬の散歩をさせたら外で食事が出来たら良いと思う。ベンチも修理が必要である。(女性／70代以上／旧市内)
- ・ 市内は花で飾られてお金をかけていると感じますが、山間部は草が茂り最近は県外の方も見えて地図にある子どもの森はどこですかと聞かれます。雑木林で他所の公園の思われる平で見通しが良い場所とは違いますね。知人に言われましたが、三島墓園を購入しましたが、車での往来が出来なくて困りましたと聞きました。(女性／60代／錦田)
- ・ 市保有の公園、公道の草刈りをしてください。木の枝もお願いします。(女性／70代以上／北上)
- ・ 駅北に長伏のような運動公園があればよい。子どもの森公園、北上グラウンド等が個人で無料で入れるように。御殿場遊RANパークのようにならないか。(男性／50代／北上)
- ・ 富士山が見えるなどの自然の景観を壊さないで欲しい。(女性／30代／旧市内)
- ・ 市職員の人数が足りていない中、市民の為日頃からご尽力頂きありがとうございます。花いっぱい、事業も悪くはないが、危険だったり景観を損ねている樹木の伐採手入れをお願いしたい。見た目より安全性重視で！(女性／60代／中郷)
- ・ 家の脇に小川があります。時々流れを止めないでほしい。梅花藻が見えなくて寂しいです。(女性／70代以上／旧市内)

- ・ 緑のまちづくりはとても大切なことだと思いますが、秋冬に落葉する樹木は近隣に住む者にとっては大変です。年中綺麗を感じられるような樹木を増やしていただきたいです。(女性／70代以上／北上)
- ・ 三島の川、こも池が魚や生きものがいない死んだ川、池となっています。今ではよくカワセミもいましたが今は姿が見られません。去年池が枯れてヘドロ状態になってのですが、それを清掃せずに水を入れたため藻が育たないヘドロが残った死んだ池になってしまいました。湧き水の町がこんな状態でいいのでしょうか。さくら川、こも池の自然を大切に保持するために見直してほしいです。専門家と共に考えてほしいです。(女性／60代／旧市内)

10 市街地整備

- ・ 駅前を活性化させてほしい。(男性／30代／中郷)
- ・ 駅周辺の活性化を求めるといいます。南口だけでなく北口も整備してほしいです。駅に南北横断通路がなくて非常に不便だと思います。駅周辺でいろんな用事が済むような利便性があつてしかるべきだと思います。(女性／40代／北上)
- ・ 活気ある町を目指す上で、三島駅周辺の整備は重要である。駅を利用し、利用して貰う為にも車の流れを滞らせない。車社会ではある為、駅近くの駐車場の拡充、人の流れを良くする為の南北開通を望みます。(女性／40代)
- ・ 南口に商業施設、映画館等を作ってほしい。北口も同様に駅ビル等を作ってほしい。(男性／50代／北上)
- ・ 三島駅近くでスーパー、買い物が出来ないのは不便です。(女性／70代以上／北上)
- ・ 三島駅周辺にスーパーを増やしてほしいです。(男性／30代／北上)
- ・ 三島駅周辺には商業施設がほとんどなく、飲食店が多いです。よくバスに乗って三島駅に行きますが、スーパーがあればそこで買い物をしてバスに乗って家まで帰ることができます。沼津駅には小さいですがスーパーがあり、たまに電車に乗って沼津の駅構内のスーパーで買い物だけしてまた電車で三島に帰っています。車に乗らないため駅周辺にもっと色々なお店ができるたらいいなと思います。(女性／70代以上)
- ・ 中心地の空洞化が顕著になってきている。駅前開発を行う事も必要であるが、駅は入口であり、そこに人を集めする所を作るよりも、市街に人の流れができるようになる事はこれからの方々都市を豊かに(税収的にも人工的にも)オリジナリティのある魅力的にすると思う。今までの鉄道会社や大手の不動産会社が手がけてきた、駅前にどこにでもあるテナントの入った二流の都会(！？)を作ってもこれからはダメだと思います。(女性／60代／旧市内)
- ・ 駅周辺の整備(道路含む)(男性／70代以上／北上)
- ・ 駅周辺の混雑。綺麗なところは街中だけ。(女性／60代／北上)
- ・ 三島駅周辺に日用品を買える店もなく三島駅中心のまちづくりに期待したい。(男性／30代／旧市内)
- ・ 駅の周辺(三島駅周辺)はもっと発展させるべきだと思う。新幹線も止まるのに北口、南口の両方において施設が充実していないと思う。飲食店ばかりではなく、もっと他の施設がほしい。そして何より一番は北口と南口を通り抜け出来るようにしてほしい。遠いし不便である。通り抜けは無理でも、もっと経路の短い道をつくってほしい。それだけでとても便利になると思う。(女性／10代・20代／錦田)
- ・ 三島駅南口の駐車場がなくなり困っている。(男性／40代／中郷)
- ・ マンションにより日当たりが悪くなっている。繁華街のマンション建設は考えた方がよい。(男性／50代)
- ・ 三島駅南口の開発は反対します。(女性／70代以上)
- ・ 三島駅南口の整備に期待しています。(女性／70代以上／旧市内)
- ・ JR三島駅前の駐車場の整備、安価で十分な収容台数の確保。(男性／70代以上／北上)
- ・ 南口の再開発を非常に楽しみにしています。北口の方も南口と同じようにお店の増加などを期待しています。(男性／10代・20代／旧市内)

III 自由記述

- ・ 三島駅南口の再開発に期待しております。(女性／70代以上／北上)
- ・ 三島駅南口の整備について、多額の市税を使ってとのことですが、市民はそれをわかっているのでしょうか。ほとんどの市民は知らないと思います。駐車場がなくなりトイレもなくなり駅なのに、どういうことですか。三島市の将来は大丈夫でしょうか。(女性／60代／錦田)
- ・ 三島駅南口に駐車場が少ない。(女性／70代以上／中郷)
- ・ 三島駅南口の再開発に伴い、駐車場が限られた数しか利用出来なく不便です。あらゆる面で市民が満足する取組をしていただきたい。(女性／50代／北上)
- ・ 南口を整備するのは賛成だが、市営住宅をリフォームや新しく建ててほしい。30年以上住んで愛着はあるが中所得者では住めない家賃だし、土地も高い。市営も学区内にはなく、あっても学区の端で通いづらい。もう少し選択肢を増やしてほしい。このままでは今まで三島市に住んでいた市民は住めなくなり、よそから来る人だけ住める市になってしまうと思う。(女性／30代／旧市内)
- ・ 駅(南口～北口へ)通路を早く。駅のトイレの代わりがコンビニのトイレとは悲しいです。(女性／70代以上／錦田)
- ・ 三島駅南口の駐車場が不足しているので何とかしてほしい。(男性／30代／旧市内)
- ・ 三島駅南口市営駐車場が少なくなるならかわりとなる場所がほしい。(女性／40代／北上)
- ・ 駅前の再開発はどうなっていますか？買い物に行きたくても都合で車が無いときはバスを何回か利用していますが、何回も乗車拒否をされました。本当に困ります。たかが1人、2人かもしませんが、混雑と思われる時間には臨時でバスを出すとか、改善していただけないでしょうか。(女性／70代以上／錦田)
- ・ 公共駐車場の整備をお願いします。再開発での駅南駐車場の縮小、市民文化会館の駐車場が無いことなど、郊外に住む者として不便です。(男性／70代以上／中郷)
- ・ 三島は自然に恵まれ、水の豊かなところです。開発は発展のために良いことですが、自然を第一に考えて進めてほしいと願います。(女性／60代／北上)
- ・ 三島駅南口の駐車場が使えなくてすごく不便です。観光客のことを思うのならば、一定数の台数分を確保してから町を再開発するべきである。(女性／40代／中郷)
- ・ 南口ロータリーが左右で変わらるようだが、JR伊豆箱根から遠くなると不便。バス利用者は高齢者や障がい者なので歩行距離が増えるのは利用しにくくなる。観光客や自家用車優先にしないでほしい。沼津に比べて現状の三島のロータリーは分かりやすく優しいと思う。新しいビルが高そうだが、山々が見えなくなるのは寂しい。風情を壊さないでほしい。バス停まで屋根を付けるようだが、沼津のような屋根はやめてほしい。雨が吹き込んで役に立たない。喫煙所を作るなら距離を離して欲しい。沼津はバス停の降車位置にあり受動喫煙になっている。市民の健康を考えるならしっかりやってほしい。三島駅は朝ランニングがてらゴミ拾いをしてくる人たちがいるので印象が良い。(女性／50代／北上)
- ・ 駅南口の開発が始まりましたが、それ以外は居酒屋が多く、昼間の人の集まりがなくつまらない街だと感じる。新幹線の駅があるのに勿体ない。伊豆の玄関口として頑張ってほしい。水と緑の街としては魅力はあり楽しめている。(男性／50代／旧市内)
- ・ 再開発がありそうという噂を聞いたので、実際どうなのか知りたいです。(男性／10代・20代)
- ・ 無駄な環境整備やビル建設よりも、JR/伊豆箱根鉄道と連携して対応すべき。(男性／50代)
- ・ 市ではどの方向に向かうのか駅に北南側をどのように利用するのか。商業や工業なのかマンションを建てて人口増加がいいのか、それを聞きたい。そしてこのアンケート結果を発表するのを期待している。(70代以上)
- ・ 三島駅前開発でビルの中に出来るマンションに何で市税を使うのか、マンションは個人の住宅ではないのか、市税を使う意味をもっと考えて下さい！みんな、苦しい生活をしているんだから税金の使い道はもっと考えて下さい。(男性／70代以上／中郷)
- ・ 駅北にももっと目を向けられないものでしょうか。(男性／50代)
- ・ 三島駅北口駐車場の構造を利用状況に鑑み、改善できないだろうか？必ずしも設計想定通りの利用がされていない。(男性／50代)
- ・ 三島駅北口の整備を勧めてもらいたい。送り迎えの混雑が多い。工場が多く新幹線駅なのに発展していない。(男性／30代)

- ・ 三島駅北口の利用者数に対して 30 分間無料の駐車場が狭すぎると思います。ロータリーを繰り返し回ろうとすると車が増えると場合によっては流れが凍結してしまうこともあります。駐車禁止の取締りを強化するのではなく、何か他の対策を考えてください。(女性／50代／北上)
- ・ 三島駅北口ロータリー、迎えの車がロータリーに入りきらずに手前道路まであふれていて渋滞を引き起こしています。乗降口に長時間車を停めているせいだと思います。乗降口は乗り降りするためだけに使い、人を待つ場合は中央の駐車場に入れるべきです。人員のを配置し、車の流れを良くしてもらえないでしょうか。南口も新しくなりますが、はじめからルールをきちんと決めて使いやすい駅にしてほしいです。(女性／50代／旧市内)
- ・ 三島駅北口ロータリーがいつも渋滞していて特に雨の夕方や休日前は動くことが出来ないほど。整備をしてほしい。空き地もあるので活用できないか。駅北口、南口の連絡通路がほしい。(女性／50代／北上)
- ・ 三島駅北口の車の混雑がひどく、事故等も発生しているので、遊休地を使って車の経路、駐車場スペース等の確保、拡充、整備をしてほしい。三島移住を推進するなら尚更混雑すると思います。(女性／50代／北上)
- ・ 三島駅北口に商業施設を増やしてください。初めて三島駅に降りた方から何もないところだと話しているのを聞きました。とても残念な気持ちになりました。(男性／30代)
- ・ 三島駅北口の慢性的な混雑の緩和を考えて欲しい。今後南口も同様な状況にならないよう対策をお願いしたい。(男性／60代／北上)
- ・ 北口の整備をしてほしい。(女性／50代／北上)
- ・ 三島駅の北口と南口を結ぶ十分な幅の歩行者専用通路を作って、混雑を解消していただきたいと思います。(男性／60代／錦田)
- ・ 三島駅の南北通路の開通。(男性／10代・20代／北上)
- ・ 三島駅の南口と北口の通路をぜひ開通させてほしい。これにより利便性が増し人の行き来が増え経済活動が活発になると思う。また南口の再開発にも大変期待している。(女性／50代／旧市内)
- ・ 三島駅の北口と南口を通り抜けできるようにしてほしい。(男性／30代／北上)
- ・ 三島駅北口と南口の往来の利便性改善。東街区再開発により発生する市民への影響、負担についての丁寧な説明と可及的速やかな改善。(駅前の混雑改善、バスの遅延解消、南口側通学路の歩道の利便性改善等)(男性／30代)
- ・ 三島駅の南口から北口が繋がっていないことを初めての人にもわかるようにしてほしい。(女性／40代／北上)
- ・ 三島駅周辺（北口・南口）の自由通路の建設。(男性／50代)
- ・ 駅前の再開発より三島駅の南北自由通路が欲しい。(女性／30代／旧市内)
- ・ 三島駅の南北通路について、JRとの交渉を進め（路線上を空中回廊で渡る可能性）、三島市の特異性のある「教育・文化・歴史・環境・食」を中心にさらに発展にするために、この南北通路が政策の効果となり得る。(男性／70代以上)
- ・ 三島駅北口と南口の連絡通路の整備。(男性／40代／北上)
- ・ 三島駅の南口と北口を通り抜け出来るようにしてほしい。(女性／60代／錦田)
- ・ 三島駅南口と北口を駅ナカ商業施設等で歩いて楽しく行き来出来たら良いと思う。(女性／50代／錦田)
- ・ 北口、南口を通り抜けたいです。(女性／50代／北上)
- ・ 三島駅と伊豆箱根鉄道と南口、北口への通路の無料化を考えてほしいです。(女性／70代以上／中郷)
- ・ 三島駅北口と南口を行き来出来るようにしてほしいです。以前に比べて利用者が多くなっているので不便な場所が多くなっています。(女性／50代／北上)
- ・ 静岡駅のように南口と北口を行き来出来て入場券なしで行けるようにしてほしいです。(女性／10代・20代／旧市内)
- ・ 三島市は駅の南北が通路でつながらない限り発展は無いと思う。伊豆箱根鉄道の利用者が北口の改札を利用できるようにしてほしい。(男性／70代以上／錦田)
- ・ 三島駅北口と南口通路の開設。(男性／70代以上／北上)

III 自由記述

- 駅の南北通路（JRさんですが）せめて三島市民は証明を見せて無料で通れるとありがたいです。（女性／70代以上／北上）
- 北口、南口（駅）の自由通路（女性／60代／北上）
- 三島駅南北連絡通路の設置、南口時間貸駐車場の増設。（男性／10代・20代／錦田）
- 駅南口と北口の行き来を簡単にしてほしい。新幹線を降りた観光客の方は大きいキャリーバッグを持って階段を下りているのを見るのはいたたまれない。駅の周りにもっと商業施設などがあつたらよい。（男性／40代／旧市内）
- 三島駅北口、南口の自由連絡通路を建設してほしい。（女性／50代／旧市内）
- 三島市内の各駅周辺に屋外の喫煙所を設置してほしい。（男性／10代・20代／北上）
- 三島駅構内（南口から新幹線ホーム）の階段にエスカレーターの設置を希望する。（女性／70代以上／旧市内）

11 広報・広聴

- この頃テレビで三島がよく放送されています。水と緑のまち、箱根西麓三島野菜、清住緑地や源兵衛川のきれいな水、東京から遊びに来る孫にとても人気です。一人一人がゴミのないまちづくりをしていただきたいと思います。（女性／70代以上／錦田）
- 3～4月に2組の旧友を三島観光に誘い、大社や源兵衛川を歩きました。皆感動していました。自慢の三島市です。（女性／50代／旧市内）
- 豊岡市政になってからみるみる美しくなる三島の町が大好きです。（女性／50代／北上）
- 人が幸せに生きられるかどうかは、自分の周りに助け合って励ますような人がいればいいけど、反対だったら辛い、悔しい気持ちを我慢するのは残念です。心の相談が出来るようなところがあってそれがわかるようアピールしてくれると嬉しいです。それがないようにまちづくりと言わなくても前向きになれるわけもありません。（男性／60代）
- 回覧板はストレスです。特に重要な情報とは思えない事柄が多いので、出来ればインターネットやアプリなどで情報を得たい。一人暮らしの老人、身寄りのない人のコミュニティづくり。安心して死ねる社会。ペットと暮らして楽しめるまちづくり。（女性／50代／旧市内）
- イベントや市の情報を若い年代でももっと手軽に知れるようになるといいなと思います。HPが少し見にくかったり欲しい情報を探しにくかったりするので、もっとスッキリできるとさらに良いなと思います。（女性／10代・20代）
- 紙媒体広報は回ってこないので、市についての情報に乏しい。賃貸住まいではそうなのでしょうか。（男性／50代／旧市内）
- 市の広報放送が聞こえない。町内放送も。（男性／70代以上／北上）
- 広報みしまは月2回の配布は必要ないと思います。月1回で十分ではないでしょうか。（男性／70代以上／中郷）
- YouTubeで外国人観光客にインタビューまたは和食をごちそうしながら日本についてインタビューをするチャンネルが多くあります。しかし東京や大阪がメインで地方都市に特化したものはあまり見ません。そこで三島市に来た外国人に三島の飲食店の協力のもとご馳走をしながらお店や食事の感想や三島についてインタビューを行い、感想を聞いたり観光スポットを紹介する番組を作るのはどうでしょうか。英語が堪能な方が必要ですが、日大の学生に協力してもらってもいいかもしれません。字幕に英語と日本語の両方を載せると語学目的の視聴者も増えると思います。（男性／50代／錦田）
- 深夜や早朝の防災のお知らせ（火災）、必要ですか？寝ているのにびっくりして起きてしまいます。その後不眠…。しかも自分の家からは遠いのに…と思うことも。もう少し範囲を狭くできないのでしょうか？あちこちの町に住んでいた経験上、こんな大きな音を出す（深夜）所はありませんでした。本当にびっくりです。（女性／50代／旧市内）
- LINEなどでもう少し情報を増やしていただきたいです。放送などがきこえにくいので、聞きやすくしていただけするとありがたいです。（女性／40代／中郷）
- 市のホームページが見にくい。知りたいことが調べにくい。沼津市はわかりやすい。（女性／50代／北上）

- ・ 問 18 自治会・町内会に関して、最近、自治会や町内会の存在に異議を唱える人たち（特に若い世代）が増えていると聞く。自治会や町内会の無い地区もある。そんな方たちへの設問も有った方がよいのではないか？（男性／60代／錦田）
- ・ 問 34 に違和感を持ちました。働き方など人それぞれで、他人からどれが望ましいか言われる筋合いはないと思います。この質問自体が男女共同参画の遅れを表していると感じます。（男性／30代／旧市内）
- ・ 選択肢に「どちらでもよい」があってもいいと思います。（男性／30代／北上）
- ・ どの世代にも偏ることなく意見を聞いていただきたいです。（女性／60代／旧市内）
- ・ 問 34 の望ましいという表現に違和感を覚えました。もちろんアンケートですのでわかりやすく記載しているのは重々承知ですが、男女関係なく全てを自由に選択できることが一番望ましいと考えます。「～の方が良い、～であるべき」と考える人が何割いるかわかりませんが、そういう考え方の人がいる以上本当の意味での男女共同は難しいと考えています。（女性／30代／中郷）
- ・ 親が高齢になり呼び出しが増えました。ほぼ一人で面倒を見ているので何かあった時に相談しやすいと助かります。（女性／50代／旧市内）
- ・ 市民の様々な意見を汲み取りより良い市政運営を行ってください。（男性／40代／錦田）
- ・ ”女性の働き方”など、それぞれの人がそれぞれの背景、生き方などを考慮し、判断すること。”LGBTQ”の啓発活動はナンセンス！その様な活動は”LGBTQ”的の方にもそうでない方にも迷惑である！！（男性／60代／中郷）
- ・ 市内でも地域によって住んでいる方々の年齢も違うと思うので、地域に見合ったアンケートをとった方がよいかもしれません。きっと要望が違うと思われます。（女性／60代／旧市内）
- ・ 5月31日までの締め切りなのに5月27日に催促のハガキが届いたのが非常に嫌でした。急いで出してほしいなら期限をもっと早くすればいいのにと思いました。（女性／60代／旧市内）
- ・ 今年消費生活相談センターが市役所内にあることを教えてもらい相談しに行き解決しました。こういう場所があることを知らず泣き寝入りすることも多いのではないかと思うので、広報などでもっと知らせると助かる人がいると思います。（女性／70代以上／中郷）

12 その他

- ・ 三島市は海も近くお魚も美味しい。山も近くにあり自然に恵まれた地形で長く住んでいるでお気に入りです。暖かくて災害も少ない。晴れた日の富士山も美しい。1日が素敵に過ぎます。お子様も増えるとよいですね。益々三島市の発展をお祈りしています。（女性／70代以上／錦田）
- ・ 生まれも育ちも三島市、住めば都、住み良い町だと思います。（女性／70代以上／中郷）
- ・ 自然が豊かで三島駅まで歩いて行けるので東京に行くにも便利で住みやすい。（女性／60代）
- ・ 市民の為のより良い行政を今後ともよろしくお願ひします。私は必ず選挙に行きます。期待しています。（女性／30代／中郷）
- ・ 憧れだった三島に住み今は幸せです。名古屋から旅行に来て、60年前、こんな所に住みたいと思っていました。（女性／70代以上／旧市内）
- ・ 三島で生まれて育ち、10年程別の土地で暮らしましたが、三島の良さに気づいて、三島で家を建てました。全体的には住みやすく、大好きな故郷です。三島に限らずどこでも諸々と大変なことがあるので、市は本当に大変だろうなと思います。足をひっぱったり、悪意のある団体はどこにでもいると思うので、影ながら市の運営を応援しています。（女性／40代／旧市内）
- ・ 三島市に住んで10年ですが、歴史を感じる街並みと、自然豊かで空気もきれいでとても住みやすく、また毎日富士山を間近で見ることができて、三島市に住んで本当に良かったと感じております。三島市の美しい自然溢れるまちを未来へ残していくよう、一個人として協力していきたいと思っています。（女性／50代／錦田）
- ・ 新市役所は二日町の方が広報の内容では利便性が良い。（男性／40代／中郷）
- ・ 新市役所は広報読む限り二日町が利便性良い。（男性／40代／中郷）

III 自由記述

- ・ 市役所移転をなぜ二日町グラウンドありきで話しているのか。何もないところに建てれば良いじゃないか。例えば三島市佐野見晴台なんかどうか。何もないから逆にこれから発展・利便性改善されるのではないか？（男性／50代）
- ・ 市役所は現状の利便性がよく、移転は猛烈に反対！（男性／50代）
- ・ 三島市役所の庁舎建て替えについての要望ですが、現在の市役所は敷地が狭く課によっては別の場所に存在していますので少し不便を感じています。また庁舎前の道路も狭いので南二日町広場に新庁舎の建設を希望します。（女性／70代以上／中郷）
- ・ 新庁舎は南二日町広場に移転希望。（女性／60代／錦田）
- ・ 高齢化社会に対応したコンパクトな必要不可欠な公共施設集約型のまちづくりを推進してほしい。（男性／70代以上／旧市内）
- ・ 市役所の老朽化がひどい。災害時に拠点になるので早く建て替えて機能してほしい。建て替えにはお金がかかるので南高跡が良い。（女性／60代）
- ・ 国道一号の北側のみまちづくりを取り組んでいるように感じる。南部もせめて気配りしてもらいたい。その意味でも市役所には二日町に新庁舎を建設してほしい。市民アンケートはなぜとなるのでしょうか。議員で現在の案が決められず誰が何をもとに決定するのでしょうか。完成が8年先なのでどちらで働きたいかもアンケートをとってみてはどうでしょうか。（男性／60代／中郷）
- ・ どのような「まちづくり」をするにせよ、お金は必須です。ふるさと納税において、魅力的な返礼品が出来ることを期待します。新庁舎建設費を返済していくのは主にこれからの中若い世代。是非とも少しでも安く済む建設地を選んでください。それなくとも県外に出た大学生が戻ってこない昨今、借金膨大の三島の未来が不安になります。市議が広告紙として出した、北田町建設新庁舎の具体的な絵図（小さく“たたき台”と書いてあったが）、何も決まっていないのに…問題だと思いました。（男性／60代／中郷）
- ・ 市役所移転については二日町が良いと思う。市内は観光客も多く景観への配慮が充実していると感じるが、市外地（山間部、南部等住宅、農業地区）の整備も整えてほしい。（女性／70代以上）
- ・ 市役所の移転反対（人流が変わる）（男性／70代以上／北上）
- ・ 新庁舎建設は現本庁舎、二日町広場の2案で市民アンケートが必要だと思う。結果を公表し、場所特定に使用してほしい。（男性／70代以上／錦田）
- ・ 南二日町の多目的広場について、過去調べても水害にあったことはない。市役所移転について指摘している2mかさ上げが必要とあるが、想定水位になつたら大場川が氾濫し半分以上水没する。2mも水位があれば東本町、谷田町、二日町が大被害にあう。かさ上げなどは不要。（男性／50代／旧市内）
- ・ 市役所を大きくしてほしい。（女性／30代／錦田）
- ・ 新庁舎は市議会より市民の意見を聞いてほしい。建設費も今より予算を控えてほしい。（男性／50代／中郷）
- ・ 三島の街が大好きです。箱ものばかり作られているのが残念です。これから暑くなる季節、高齢者をはじめとしたたくさん的人が気軽に利用できる場所が必要だと思います。市役所も今のところで工事の間空いている建物を利用してみてはどうでしょうか。新庁舎にたくさん的人が利用できるカフェをつくってほしいです。（女性／50代／旧市内）
- ・ 三島は住みやすい町だと思う。ただ居住場所が踏切近くなので、夜中12時近くまで踏切が鳴るのにはストレスを感じている。（女性／40代／旧市内）
- ・ 夫婦共に80歳代に入り、現在のところは健康や経済的に心配はないが、年々体力は衰え医療や経済的な心配は出てくる。市や子どもたちには出来るだけ世話をかけたくないと思うが、身の始末のことを思うと心配が増える。（男性／70代以上／旧市内）
- ・ 町にも3年ほど出かけていないのでこのアンケートは大変でした。腰を痛めていますので家の周りしか外に出ることがないです。（女性／70代以上／中郷）
- ・ 皆が幸福に暮らすことができるまちづくり。ウェルビーイングを推進しています。自助、共助、公助は特に共助と自助、誰もが歳を重ねることにとって心身共に衰えます。自分のできることは自分で、将来の自分のために。（女性／70代以上／錦田）

- ・ 土地の地価が高騰している。(女性／30代)
- ・ 物価は高いし支出もあるので家計が大変です。(女性／70代以上／中郷)
- ・ 今年4月に三島へ移住したばかりなのでわからないことが多く申し訳ございません。(女性／50代／旧市内)
- ・ 住みやすい三島市にしてください。(男性／50代)
- ・ 難民申請を繰り返し非正規滞在している外国人が犯罪を繰り返す事件を見て不快感と恐怖を感じている。またLGBTを語り、多目的トイレ等で犯罪行為を行うケースも卑劣。三島市もそうならないでほしい。(男性／30代／中郷)
- ・ 長伏33番地の1付近(きよみ野分譲地)付近のポストの設置。(男性／30代／中郷)
- ・ 全てのものに遅れ感があると考える。(男性／60代／中郷)

